

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024

1 → CNH aprueba permiso a Pemex para ampliar el proyecto en Campo Lakach

El plan contempla actualizar la estrategia de producción del campo con la recuperación y terminación de pozos, el manejo de la producción y la comercialización de los hidrocarburos en alta mar.

La **Comisión Nacional de Hidrocarburos** (CNH), aprobó el jueves a la gigante estatal Pemex la ampliación de un emblemático proyecto de gas en [aguas profundas del Golfo de México, Lakach](#), que requiere inversiones extras de poco más de 400 millones de dólares.

El organismo detalló que el plan contempla actualizar la estrategia de producción del campo con la recuperación y terminación de pozos, el manejo de la producción y la comercialización de los hidrocarburos en alta mar.

De los 2,218 millones aprobados el jueves como monto total en la nueva ampliación para 2024-2041, 1,667 son para inversiones y 551 para gastos operativos. El plan previo, autorizado el año pasado para 2024-2035, estaba presupuestado en 1,815 millones de dólares.

Además se difirió la fecha de primera producción para 2026 desde 2025.

Recientemente, Grupo Carso, de Carlos Slim, firmó un contrato de servicios de exploración y extracción con Pemex para ese yacimiento de gas y dijo que invertiría 1,200 millones de dólares.

Pemex ha dicho que ha gastado unos 1,400 millones de dólares en Lakach, un proyecto que fue abandonado dos veces antes. La más reciente cuando la estatal y la estadounidense New Fortress Energy (NFE) rompieron un acuerdo a finales del 2023 para desarrollar el complejo porque no conciliaron los términos, incluido el precio del gas.

La **CNH** dijo que la modificación de plan, para el horizonte 2024-2041, propone recuperar un volumen de 3.17 millones de barriles de condensado y 847.90 miles de millones de pies cúbicos de gas, manteniendo una plataforma de producción máxima de 200 millones de pies cúbicos de gas por un periodo de ocho años, con un factor de recuperación final de 77% para el gas.

Adicionalmente, el proyecto contempla ahora la construcción de gasoductos hasta tierra y no usar barcos para licuar el gas y transportarlo, como se estimó previamente.

Carso informó recientemente que la primera producción comercial se espera en aproximadamente dos años y medio. Lakach, en aguas territoriales del Golfo de México, tiene una superficie de 33.8 kilómetros cuadrados y está en un tirante de agua de 900 a 1,200 metros. Fue descubierto en el 2007. El Economista

Precio del petróleo repunta por expectativas de que la Fed baje las tasas el próximo mes

Un informe del Gobierno estadounidense mostró el miércoles que los inventarios de crudo, gasolina y destilados cayeron más de lo esperado la semana pasada, lo que indica una recuperación de la demanda.

Los **precios del petróleo** subieron el jueves, porque las expectativas de un recorte de las tasas de interés en Estados Unidos en pocas semanas impulsaron un repunte tras cuatro días de caídas de precios.

Los **futuros del crudo Brent** ganaban 1.17 dólares, o 1.54%, a 77.22 dólares por barril, mientras que los futuros del crudo estadounidense West Texas Intermediate subieron 1.08 dólares, o 1.5%, a 73.01 dólares.

Las minutas de la reunión de julio de la **Reserva Federal** mostraron el miércoles que la mayoría de los funcionarios de la Fed pensaban que el banco central estaba en camino de recortar las tasas de interés el próximo mes.

"La probabilidad de un recorte de tasas subió esta mañana", dijo Bob Yawger, director de futuros energéticos de Mizuho, que añadió que unos tipos más bajos reducen el costo de los préstamos y pueden impulsar la demanda por crudo.

El Departamento de Trabajo de Estados Unidos informó que el número de solicitudes de subsidio de desempleo había aumentado la semana pasada, pero parecía estabilizarse cerca de un nivel coherente con un **enfriamiento gradual del mercado laboral**, lo que prepara el terreno para una baja de las tasas.

El miércoles, un [informe del Gobierno estadounidense](#) había mostrado que los inventarios de crudo, gasolina y destilados cayeron más de lo esperado la semana pasada, lo que indica una recuperación de la demanda.

En Oriente Medio, los militantes hutíes, alineados con Irán, continuaron sus ataques al transporte marítimo internacional en solidaridad con los palestinos en la guerra entre Israel y Hamás.

Un petrolero de bandera griega que transportaba 150,000 toneladas de crudo y que fue evacuado por su tripulación tras ser [atacado en el mar Rojo supone ahora un peligro medioambiental](#), informó el jueves la misión naval "Aspides" de la UE. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024

2

Petróleo cierra a la baja tras revisión de datos de empleo

Los inventarios de crudo cayeron en 4.6 millones de barriles a 426 millones de barriles en la semana, dijo la Administración de Información Energética.

Los precios del petróleo cayeron 1 dólar por barril el miércoles después de que el gobierno estadounidense revisó drásticamente a la baja una serie de estadísticas de empleo seguidas de cerca por los inversionistas.

Los futuros del crudo Brent cerraron con una baja de 1.15 dólares, o 1.49%, a 76.05 dólares el barril, mientras que los futuros del crudo West Texas Intermediate de Estados Unidos cerraron con una baja de 1.24 dólares, o 1.69%, a 71.93 dólares. La mezcla mexicana de exportación bajó 0.95 centavos o 1.38% a 68.01 dólares por barril.

Los empleadores estadounidenses agregaron muchos menos empleos de lo que se informó originalmente en el año hasta marzo, dijo el miércoles el Departamento de Trabajo.

"El mercado está pasando de descontar una economía más fuerte a un posible aterrizaje brusco, por lo que los precios del petróleo se muestran reacios a subir", dijo Phil Flynn, analista de Price Futures Group.

La estimación del Departamento para el empleo asalariado total para el periodo de abril de 2023 a marzo de 2024 se redujo en 818,000.

"El aguijón en la cola del escorpión que duele más que cualquier otra cosa es que estos datos ayudaron a crear una crisis de confianza", dijo Tim Snyder, economista jefe de Matador Economics.

Los datos de empleo contrarrestaron el respaldo de una caída en los inventarios de petróleo de Estados Unidos y de las actas de la Reserva Federal que indican un probable recorte de tasas en septiembre.

Las existencias de crudo y los inventarios de gasolina y destilados de Estados Unidos cayeron en la semana que terminó el 16 de agosto, dijo el miércoles la Administración de Información de Energía (EIA).

Los inventarios de crudo cayeron en 4.6 millones de barriles a 426 millones de barriles en la semana, dijo la EIA, superando las expectativas de los analistas en una encuesta de Reuters de una reducción de 2.7 millones de barriles.

El mes pasado, los funcionarios de la Reserva Federal se inclinaron fuertemente por un recorte de la tasa de interés en su reunión de política monetaria de septiembre, y varios habrían estado dispuestos a reducir los costos de endeudamiento inmediatamente, según las actas de la reunión del 30 y 31 de julio.

Las tasas de interés más altas incrementan el costo de los préstamos, lo que puede desacelerar la actividad económica y reducir la demanda de petróleo.

Mientras tanto, persistieron las preocupaciones de los inversionistas ante la perspectiva de que la debilidad económica en China pese sobre la demanda de crudo del país.

Los problemas económicos de China han contribuido a márgenes de procesamiento débiles y a una baja demanda de combustible que ha frenado las operaciones en las refinerías estatales e independientes.

"Estamos midiendo todo en este momento según la economía china y si algo se está inclinando negativamente desde China, va a presionar a la energía", dijo Snyder de Matador Economics.

Riesgo geopolítico

Por otra parte, un petrolero con bandera griega quedó a la deriva en el Mar Rojo el miércoles después de repetidos ataques que provocaron un incendio en el buque y provocaron que perdiera potencia, dijo la agencia marítima del Reino Unido.

Los militantes hutíes alineados con Irán han lanzado una serie de ataques contra barcos internacionales cerca de Yemen desde noviembre pasado en solidaridad con los palestinos en la guerra entre Israel y Hamás.

El Mar Rojo que conduce al Canal de Suez es una ruta clave para el transporte de crudo, y los ataques sostenidos representan una amenaza potencial para los flujos mundiales.

Mientras tanto, el presidente estadounidense, Joe Biden, planeaba hablar por teléfono con el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, el miércoles sobre las formas de mantener vivo un posible acuerdo de alto el fuego y rehenes en Gaza, dijo un funcionario estadounidense. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024

3

Trabajadores petroleros de Venezuela acusan ser forzados a renunciar por el régimen de Maduro tras elecciones

A más de 100 empleados de la petrolera estatal Pdvsa, del Ministerio del Petróleo y otros sectores públicos les han solicitado su renuncia por no manifestar su apoyo a Maduro luego de las elecciones, según los sindicatos.

Más de **100 empleados de la petrolera estatal venezolana Pdvsa**, además de otros en el Ministerio del Petróleo y de otras áreas del sector público, **han sido obligados a renunciar por sus posturas políticas** tras las [disputadas elecciones](#) del mes pasado, dijeron trabajadores y sindicatos.

Las autoridades electorales han dicho que el Presidente Nicolás **Maduro ganó un tercer mandato en las elecciones del 28 de julio**, pero la oposición sostiene que las actas de votación recopiladas por testigos indican que su candidato Edmundo González obtuvo una victoria contundente.

El organismo comicial no ha publicado los datos desglosados y su página de Internet está inactiva desde el 29 de julio. Ejecutivos de Pdvsa han dado instrucciones a trabajadores administrativos y operacionales para que asistan a las **manifestaciones de apoyo a Maduro** y han revisado sus cuentas en las redes sociales, según cuatro fuentes de la empresa y un líder sindical.

Los empleados que no han manifestado su apoyo a Maduro o se han mostrado en contra de los resultados oficiales de la votación están siendo forzados a renunciar, dijeron. "Te llaman a recursos humanos, te sientan y te dan una carta de renuncia que tienes que firmar", dijo una fuente conocedora de la situación. El Ministerio del Petróleo de [Venezuela](#) y Pdvsa **no respondieron de inmediato** a solicitudes de comentarios.

La situación podría agravar aun más un problema constante de personal en Pdvsa, donde la falta de trabajadores calificados ha afectado muchos aspectos de las operaciones de la compañía. Su **producción de petróleo ha disminuido** a una fracción de lo que era hace una década.

En la sede principal de la compañía en Caracas, alrededor de 100 empleados administrativos han salido de la compañía desde las elecciones, según dos de las fuentes. Otras 30 personas más en la división Oriental de Pdvsa, a cargo de la mayor parte de la **producción de crudo de Venezuela**, han sido obligadas a renunciar, dijo José Bodas, secretario general de la Federación Unitaria de Trabajadores Petroleros de Venezuela (Futpv), en un comunicado el fin de semana.

"Esto es una retaliación política contra numerosos trabajadores y trabajadoras que en el marco del reciente proceso electoral, se manifestaron contra el Gobierno de Maduro", dijo el líder sindical en el comunicado.

Pdvsa tiene unos 90,000 empleados, según cifras divulgadas este año por su presidente ejecutivo, Pedro Tellechea.

Otros organismos públicos han empleado políticas similares, incluidos varios ministerios, la compañía eléctrica estatal Corpoelec, conglomerados industriales estatales y la petroquímica Pequiven, el sistema Metro de Caracas y medios públicos, según Bodas, otros sindicatos y fuentes de esas entidades.

Al menos ocho empleados del Ministerio del Petróleo han sido despedidos por razones políticas, dijo una fuente cercana al asunto. Reuters no pudo determinar de inmediato el número total de empleados públicos que han salido de sus puestos de trabajo en las **tres semanas transcurridas desde las elecciones**.

"Lo que alegan son cosas como colocar cosas en sus estados, en perfiles, algo que sea señalamiento directo contra el gobierno", dijo un empleado de una refinería, que pidió no ser identificado por temor a represalias. "Toman captura (de pantalla) de eso y lo pasan a recursos humanos".

Varios países occidentales y organismos internacionales, incluida la **ONU**, **han pedido al Gobierno de Venezuela que publique un recuento completo de los votos** y detenga cualquier acto de persecución política tras [protestas contra Maduro](#) que dejaron 23 muertes y más de 2.400 detenidos. El Economista

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024

4

Recaudación de IEPS a gasolinas está en su mayor nivel desde el 2016

En el 2024, el gobierno ha recortado los estímulos fiscales a las gasolinas, luego de que los dos años anteriores tuvo que otorgar apoyos a los combustibles para evitar que sus precios se dispararan.

En el primer semestre del 2024, el gobierno federal recaudó la mayor cantidad de Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) a las gasolinas y el diésel desde el 2016, gracias al recorte que ha llevado a cabo la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en los estímulos fiscales a los combustibles.

Durante los primeros seis meses del año, la Federación recaudó 194,556 millones de pesos vía IEPS a las gasolinas y el diésel, un incremento de 124% en términos reales respecto al año anterior, según datos de la SHCP.

Es la mayor recaudación para un primer semestre del año desde el 2016, cuando el gobierno recaudó 212,998 millones de pesos en el periodo enero-julio.

Este 2024, el gobierno federal ha recortado considerablemente los estímulos fiscales a las gasolinas, luego de que los dos años anteriores tuvo que otorgar apoyos a los combustibles para evitar que sus precios se dispararan en medio de las disrupciones que sufrió el mercado internacional de petróleo por acontecimientos como la guerra en Ucrania.

De hecho, en el 2022, año en que inició la guerra en Ucrania, el gobierno tuvo que otorgar subsidios complementarios a la gasolina para evitar que el precio de la Magna o regular se fuera por encima de los 30 pesos por litro, según ha explicado Alejandro Montúfar, director general de la consultora PETROIntelligence.

Por esta razón, ese año el gobierno sufrió una pérdida de 23,990 millones de pesos en la recaudación de IEPS a gasolinas y diésel. Desde la Reforma Energética de Enrique Peña Nieto, el 2022 fue el primer y único año en el que la recaudación de impuestos a las gasolinas representó una pérdida para la Federación.

El año siguiente, 2023, se recortaron los apoyos fiscales al gobierno, aunque aún se mantuvieron elevados, y este año (2024) el gobierno redujo los estímulos para recuperar los recursos sacrificados en los años anteriores.

El estímulo fiscal a la gasolina regular fue en promedio de 50.09 centavos por litro durante la primera mitad del 2024, mientras que en el mismo periodo del año anterior fue casi cinco veces mayor, de 2.47 pesos por la misma unidad.

Queda por debajo de lo programado

Aun cuando se ha reducido en ese nivel el estímulo fiscal, la recaudación de IEPS ha estado por debajo de lo programado por la SHCP en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2024.

Durante enero-junio del 2024, el gobierno obtuvo 311,798 millones de pesos de IEPS, quedando 8.21% o 27,913 millones de pesos por debajo de la meta establecida por Hacienda en la LIF.

Jesús Carrillo, director de Economía del Instituto Mexicano para la Competitividad, dijo que la recaudación por debajo de lo programado se explica porque Hacienda ha tenido que otorgar un mayor estímulo del que esperaba porque los precios del petróleo en el año ha estado por encima de sus estimaciones.

En México, el gobierno otorga estímulos fiscales a la gasolina dependiendo del comportamiento de los precios del petróleo. Si el crudo sube, el gobierno otorga mayor estímulo y cobra menos IEPS, pero si el crudo baja, el gobierno da menos apoyo y cobra más IEPS. El Economista



NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024

5

Citi y Deutsche Bank 'rescatan' a Pemex: Le ayudan a pagar facturas pendientes con la petrolera SLB

La petrolera SLB había informado que las facturas por pagar de Pemex habían aumentado un 20 por ciento en tres meses, hasta los mil 200 millones de dólares.

[Citigroup](#) y [Deutsche Bank](#) proporcionaron [financiamiento a Pemex](#) para ayudar a la petrolera estatal de México a pagar facturas pendientes al gigante de servicios petroleros SLB, según fuentes al tanto.

A cambio, SLB garantizó efectivamente contra un **default de Pemex** sobre el préstamo mediante la emisión de más de mil millones de dólares en swaps de incumplimiento crediticio a los dos bancos, indicaron las fuentes que pidieron no ser identificadas debido a que se trata de información no pública.

SLB, el mayor proveedor de servicios petroleros del mundo, reveló los **swaps en documentos federales de Estados Unidos** —550 millones en julio y 560 millones de dólares en enero—, pero no nombró a los bancos.

Hasta ahora no se había informado sobre la participación de Citigroup y Deutsche Bank en estas operaciones. Las empresas petroleras rivales **Halliburton y Baker Hughes** revelaron swaps similares con instituciones financieras no identificadas para **cubrir préstamos a Pemex** durante el mismo período.

¿A cuánto ascendía el adeudo de Pemex con la petrolera SLB?

Los **acuerdos financieros** marcan las últimas medidas tomadas por los principales contratistas petroleros para cobrar por el trabajo que han realizado para Pemex. En octubre, SLB informó que las facturas por pagar de su mayor cliente en México habían aumentado un 20 por ciento en tres meses, **hasta los mil 200 millones**.

Históricamente, **SLB y sus pares estadounidenses** no han identificado al cliente por su nombre en sus informes públicos.

Las empresas petroleras por lo general no poseen equipos de perforación o sísmicos, por lo que recurren a contratistas para realizar el trabajo manual de búsqueda y extracción de crudo. En el caso de [Pemex, la empresa petrolera más endeudada del mundo](#), los contratistas llevan años enfrentándose a cuentas por pagar que, en conjunto, ascendieron 15 mil millones hace solo 18 meses.

A finales de julio, Pemex debía a sus proveedores unos 126.400 millones de pesos (6.700 millones de dólares), incluidos proyectos y materiales pendientes de facturar, según las últimas cifras de la empresa.

A principios de este año, el [director de Pemex, Octavio Romero](#), se comprometió a mantener un ritmo regular de pagos hasta agosto para ponerse al día con las facturas atrasadas. La deuda total de Pemex se situaba justo por debajo de los 100 mil millones al final del segundo trimestre, cuando la empresa registró su mayor pérdida en más de cuatro años.

El monto de los swaps disminuye mensualmente, señaló SLB en sus documentos. El primer swap, realizado durante los últimos tres meses del año pasado **por 275 millones de dólares e incrementado a 560 millones en enero**, estaba en 463 millones a fines de junio. El segundo se ejecutó en julio por 550 millones. SLB, antes llamada Schlumberger, dijo que históricamente no ha anulado cuentas por pagar en México. El Financiero



23 de agosto de 2024

6

¿Por qué Pemex?

Víctor Rodríguez, profesor titular del Departamento de Sistemas Energéticos de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, es la persona que tiene más posibilidades de obtener la designación.

Director de analítica de datos del IMCO y profesor de macroeconomía del ITAM.

Al momento en que escribo estas líneas, la presidenta electa Claudia Sheinbaum ha nombrado casi a la totalidad de su gabinete ampliado. No obstante, se mantiene el suspenso sobre la designación para la dirección general de Pemex, una de las posiciones estratégicas más importantes para el gobierno federal, cuya operación está ligada a casi la totalidad de fenómenos macroeconómicos de relevancia para el país.

Víctor Rodríguez, profesor titular del Departamento de Sistemas Energéticos de la Facultad de Ingeniería de la UNAM, es la persona que tiene más posibilidades de obtener la designación. A él lo acompañaría Néstor Martínez al frente de la dirección general de Pemex Exploración y Producción, la rama más rentable de la empresa y que administra las operaciones relacionadas con exploración y extracción de hidrocarburos en las asignaciones y contratos que tiene adjudicados la empresa productiva del estado.

A estas posiciones hay que añadir otras igualmente estratégicas, como la dirección general de Pemex Transformación Industrial, responsable de diferentes actividades relacionadas con refinación, petroquímica básica y comercialización de derivados del petróleo. También es clave la dirección de finanzas, ya que a nivel corporativo está a cargo de gestionar la deuda de la empresa y su participación con los mercados financieros locales e internacionales, tarea que tiene un elemento crucial de comunicación sobre la estrategia de la empresa a corto y mediano plazos.

Pemex ha sido desde su fundación una empresa cuyo dueño es el gobierno mexicano, quien la ha utilizado como un vehículo para transformar los recursos de hidrocarburos del subsuelo, que son propiedad de la Nación, en barriles de petróleo que tienen valor de mercado y se pueden comercializar a escala internacional. Asimismo, tiene ramas encargadas de operaciones en otros eslabones de la cadena productiva de la industria de hidrocarburos, entre ellas, el transporte de hidrocarburos en ducto (logística) y las tareas de refinación, petroquímica básica y comercialización ya mencionadas.

Por décadas, la empresa ha operado con todas las ventajas imaginables en los diferentes mercados que participa, de hecho, la mayor parte del tiempo lo ha hecho prácticamente como monopolio en cada uno de los eslabones de la cadena productiva. Fue hasta la implementación de la reforma energética de 2013 que comenzó a perder parte de su hegemonía en exploración y extracción de hidrocarburos, lo que tuvo consecuencias obvias sobre los beneficios que recibían diferentes actores relacionados con sus actividades.

Filias y fobias aparte sobre el diseño institucional y la vocación de Pemex, el hecho de que sea una empresa propiedad del Estado encargada de determinadas tareas conlleva una relación que en la teoría económica se modela a través del modelo de agente-principal, el cual conlleva de origen muchas dificultades para operar con eficiencia, puesto que implica establecer métricas para evaluar su gestión, mecanismos de rendición de cuentas, estándares de transparencia, criterios para un manejo financiero sostenible y, lo más necesario, variables para determinar si su operación es rentable.

Cuando echamos un vistazo a la literatura sobre el tema, uno de los mecanismos para resolver este problema consiste en que el principal (en este caso el gobierno) retire parte de los recursos de la operación a cargo del agente (Pemex) para que sea el principal quien determine el uso más deseable para dichos recursos. Asimismo, frente a una restricción presupuestal relativamente más estricta, se limitan los riesgos asociados a la operación del agente. Ese, a grandes rasgos, es el papel que juega la carga fiscal de la empresa.

Por supuesto, esa no es la única forma en que se puede resolver el problema de fondo, ya que existen otros mecanismos de rendición de cuentas que conducen a una supervisión efectiva y a una operación eficiente. Lo crucial está en reconocer que el problema de fondo existe y que es crucial contar con un mecanismo que alinee los incentivos entre el gobierno y Pemex. Esto resulta indispensable para las finanzas públicas, pues no existe una relación simbiótica más relevante para la economía que la que media entre estos dos.

Es tan importante su relación que la forma en que se conduzca resulta crítica para la captura de ingresos petroleros (alrededor del 16 por ciento de los ingresos del sector público federal), el riesgo inherente a la postura fiscal, la calificación de la deuda soberana, el comportamiento de distintos indicadores financieros (especialmente las tasas de largo plazo y el tipo de cambio), la balanza comercial de productos petroleros y el déficit de cuenta corriente, por señalar los más evidentes.

Para la nueva administración, la gestión sobre Pemex será determinante para la postura fiscal (el tamaño del déficit y la trayectoria de la deuda), el comportamiento del riesgo del país incorporado en activos financieros (diferenciales de tasas y tipo de cambio) y la estabilidad financiera (gestión del refinanciamiento de su deuda y su vínculo con otros agentes corporativos). Si estas han sido las razones que explican por qué se prolongó una designación tan relevante, la decisión luce acertada, sin embargo, también son problemas que requieren con urgencia una estrategia clara y transparente: el reto es tan colosal como la deuda que hoy documenta la empresa en los mercados financieros. El Financiero

NOTICIAS Y ARTÍCULOS DE LA INDUSTRIA ENERGÉTICA

23 de agosto de 2024



Cambio de mando en Pemex:

Sheinbaum anuncia que el lunes revelará al nuevo director

Sheinbaum adelantó que la próxima semana dará a conocer si el actual director de Pemex, Romero Oropeza, se queda al frente o si otro funcionario lo sustituye.

¿Continuará [Octavio Romero Oropeza](#) al frente de Pemex? Claudia Sheinbaum, presidenta electa de México, informó que la próxima semana dará a conocer si el actual director de [Petróleos Mexicanos \(Pemex\)](#) se queda al frente de la petrolera o si otro funcionario lo sustituye.

En conferencia de prensa, la próxima presidenta de México adelantó este jueves que el [nuevo director de Pemex](#) será revelado el **próximo lunes 26 de agosto**. “El lunes ya lo vamos a presentar”, expresó.

En días previos, la exjefa de Gobierno de la Ciudad de México había sido cuestionada sobre la posibilidad de que Romero Oropeza repita el cargo durante su administración; sin embargo, no dio detalles.

El comentario surgió después de que en una gira de trabajo por Tabasco, **Romero Oropeza expresara que se encontraba en pláticas** con la presidente electa para una posible integración a su gabinete.

Sin embargo, [Claudia Sheinbaum](#) no ha confirmado esta información y, además, cuenta con varios perfiles para cumplir con la tarea en Pemex.

Gabinete de Sheinbaum: ¿Quiénes son los candidatos para dirigir Pemex?

Uno de los candidatos que suenan más fuerte para liderar [Pemex](#) es **Victor Rodríguez Padilla**, quien actualmente es profesor e investigador en la **Facultad de Ingeniería de la UNAM**.

[Rodríguez Padilla tiene estudios similares a los de Claudia Sheinbaum](#). Ambos estudiaron la Licenciatura en Física y la Maestría en Ingeniería Energética en la UNAM. Adicionalmente, cuenta con un doctorado en economía de la energía por la Universidad Pierre Mendès France.

Otro nombre que podría entrar en la terna para ser el próximo jefe de Pemex es el de **Jorge Islas Samperio**, ya que fue coordinador de energía durante la **campana presidencial de Claudia Sheinbaum**.

Islas Samperio también estudió la Licenciatura en Física y la Maestría en Ingeniería Energética en la UNAM, pero el doctorado lo realizó en la Universidad de Grenoble Alpes, Francia.

También entraría en la pelea por Pemex el actual [subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio](#), ya que trabajaría en conjunto con el secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), [Rogelio Ramírez de la O](#), para buscar sanear las finanzas del gigante petrolero mexicano. El Financiero

Los 'retos' de Pemex con Sheinbaum:

¿Qué dificultades enfrentará el próximo director del gigante petrolero?

Sheinbaum ha aplazado el nombramiento de su elegido, pero el miércoles dijo que sería pronto, sin embargo, las especulaciones se han disparado

La [presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum](#), ha nombrado a los principales funcionarios que se encargarán de algunas de las **tareas más difíciles del país**: luchar contra el creciente crimen organizado, frenar el gasto excesivo, modernizar una red eléctrica obsoleta y negociar las disputas comerciales con **Estados Unidos**. Pero aún queda por cubrir un puesto destacado, un cargo ingrato que ha acabado con muchas carreras.

Alguien tendrá que ser el director general de **Petróleos Mexicanos**.

Quienquiera que ocupe el puesto tendrá la difícil tarea de recuperar una [producción que se ha desplomado a la mitad](#) de su nivel máximo de hace 20 años. La **deuda de la empresa** asciende a casi 100 mil millones de **dólares**, lo que la convierte en la [petrolera más endeudada del mundo](#).

En los últimos años, ha sufrido accidentes, derrames de **petróleo** y fugas de metano a medida que su infraestructura se desmorona. Además, depende en gran medida de las ayudas del gobierno para mantenerse a flote.

Claudia Sheinbaum ha aplazado el nombramiento de su elegido, pero el miércoles dijo que sería pronto, sin embargo, las especulaciones se han disparado.

Algunos de los primeros **candidatos** que circularon en la prensa local incluían al subsecretario de Hacienda, **Gabriel Yorio**, y a **Jorge Islas**, académico y asesor de **Sheinbaum** en materia de energía. Al menos uno de los posibles candidatos, **Lázaro Cárdenas Batel**, rechazó el puesto tras una revisión detallada de las finanzas de **Pemex**, según los medios locales. En su lugar, optó por ser jefe de gabinete.

Se dice que el presidente saliente, **Andrés Manuel López Obrador**, es partidario de mantener en su puesto al actual director general de **Pemex**, Octavio Romero Oropeza, según informes de prensa.

Representantes de **Pemex**, de la Tesorería y de la Presidencia declinaron hacer comentarios, al igual que Jorge Islas.

El último tiempo se ha hablado mucho del académico **Victor Rodríguez Padilla**. Tras cursar estudios de física e ingeniería en la Universidad Nacional Autónoma de México, obtuvo un doctorado en economía de la energía por la Universidad Pierre Mendès-France y fue coautor de un artículo con **Sheinbaum** en 2009 sobre las políticas energéticas de México y el desarrollo sostenible. El Financiero